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厦门万里石股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                  编号：2022-003 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

 其他（电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

华泰资管、东方红、博道基金、新华资产、浙商资管、人保、交银、银帆投资、 

泽正投资、长城基金、长城基金、太平养老、兴全、瑞东资本、华宝、钦沐资产、 

华宝、民森投资、国寿养老、涌贝资产、尚俊投资、兴银、灏霁投资、禾永投资、

砥俊资产、轩晖咨询等 26 家 

时间 2022 年 11 月 9 日 15:00-16:00 

地点 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

公司董事长：胡精沛先生； 

公司副总裁、财务总监、董事会秘书：朱著香女士； 

万锂（厦门）新能源资源有限公司、新疆泰利信矿业有限公司总经理：尚鹏先生； 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、请问：能否介绍一下青海格尔木产线的进展，包括资源获取和后续规划？ 

尚鹏先生回复： 

对于格尔木公司生产线的建设，我们将快速成立立项、环评和安评会，在青

海疫情解封的第一时间完成后段生产建设，后段从除杂到产品生产会放在格尔木

的藏青工业园进行；而前段的资源提取和浓缩，鉴于青海目前确定的几处资源，

资源相对比较分散，跨度相对比较大等情形，我们会侧重在资源侧分散布点，然

后集中生产产品。 

2、请问：格尔木项目的吸附剂用量使用情况如何，成本核算情况如何？  

尚鹏先生回复： 

格尔木主要使用锰系吸附剂。主要原因是格尔木是氯化物型的盐湖。不排除

后段会采用钛系吸附剂进行母液回收，依据我们已经进行的现场工艺试验结果来

看，成本可控。 

3、目前的总投资额会有什么变化吗？ 



胡精沛先生回复： 

格尔木公司拟投资建设年产 5000 吨电池级碳酸锂生产线的总投资约两个亿。 

4、钛系和锰系的吸附强度和溶损率，最新数据能达到什么水平？ 

尚鹏先生回复： 

锰系在前面十几个循环溶损约在万分之三到万分之四，随着循环进行稳定在

万分之一以内。钛系溶损比锰系溶损要低一个数量级。 

5、与地矿集团在新疆合作的项目未来规划是怎样的？  

胡精沛先生回复： 

下一步我们会成立合资公司，成立以后会启动包括矿权获取在内的相关工作。

目前所有的工作都在顺利推进。 

6、生产一吨碳酸锂的卤水采购成本有多少？ 

尚鹏先生回复： 

卤水采购成本，目前是采用的是浮动调价机制。 

7、吸附剂是否需要用酸洗，如何解决环评问题？ 

尚鹏先生回复： 

我们确实用酸来解析，但是使用的浓度很低只有 0.08 摩尔左右，并且最终所

有的酸是不会外排，循环使用的。 

解决酸的渠道两个。第一是如果周边有酸的供应，我们会以采购的形式来解

决；第二是如果没有周边供应商，我们会用双极膜硫酸钠来把它转换成硫酸和碱

使用，实际上相当于内循环。因此在环评上没有问题。   

8、根据前面的介绍，可以理解吸附剂每年的耗材是万分之几吗？ 

尚鹏先生回复： 

万分之几是每一次解析的损耗，我们每年的补充量约是 25~30%。万吨级的吸

附剂的初装量是 120~150 吨，每年补充量不超过 50 吨，生产过程中逐步补充吸

附剂即可。 

9、处理杂质含量较高的卤水，前端是否需要加前处理，如反渗透膜？  

尚鹏先生回复： 

一般情况我们会在前端进行预处理，如沙滤，筛出固体颗粒避免后续工序管



道堵塞等。但一般不会上膜。  

10、是否可以说 TMS 吸附剂更适用于硫酸根型卤水？  

尚鹏先生回复： 

锰系吸附剂实际上主要应用在中性偏弱酸性的卤水，吸附解析的动力实际上

是 PH 值，而不是氯根、硫酸根等的影响。吸附剂的效果不会因为它是氯化物型或

者硫酸盐型而造成影响。 

11、青海项目卤水品质是否存在波动？对于后端处理是否有影响？  

尚鹏先生回复： 

对后端的处理是有影响，但是这个影响可以通过多种手段来调解。一设备本

身就考虑了这些控制因素。二吸附剂吸附容量大，对产线不会有太大影响。  

12、定增整体的进展如何？ 

胡精沛先生回复： 

2022 年 10 月份，我们已拿到证监会的批文，争取在年底前完成定增。  

13、传统业务的规划，未来有没有新的一些变化？ 

胡精沛先生回复： 

传统业务我们将进一步往高质量发展，一是往资源端布局，二是在市场端进

一步深耕石材市场。国外重点布局的是美国，东盟，继续维持日本市场；同时继

续紧跟国家“一带一路”战略，加大拓展泰国、新加坡、菲律宾、越南等东盟市

场，深耕阿尔及利亚、埃塞俄比亚等北非市场。国内重心放在北上广深，经营性

现金净流入作为第一考量来保证公司的健康稳定的生存和发展。 

14、在西藏或者其他地区是否有其他潜在项目？ 

尚鹏先生回复： 

我们计划从三个方面布局。第一，直接从青海、新疆实现低浓度盐湖的地理

突破，并且规模化生产；第二，同时推进西藏地热资源利用；第三，回收氧化锂

电解液。 

15、能否介绍一下电解质提锂这种方式的效率和成本？ 

尚鹏先生回复： 

总体成本比较可控。一般做 50 毫克每升左右的卤水成本在 25,000 到 30,000



元，地热水实际成本反而更低。而油气田水不仅仅是提锂的问题，是一个综合利

用的问题。整体而言，它的成本也是较低的。 

从目前完成的实验结果来看，使用泰利信 TMS 技术和工艺，锂资源回收率可

以达到 85%以上（从原卤水算起）。 

16、能否介绍一下哈富矿业铀矿的情况？ 

胡精沛先生回复： 

哈富矿业主要从事铀矿的找矿和勘探，目前在哈萨克斯坦投资的项目进展顺

利。 

17、无机吸附剂是如何造粒的？在吸附装置中如何保证卤水的通过性？卤水整体

的处理量情况如何？ 

尚鹏先生回复： 

造粒是泰利信的核心技术。简单地讲就是用胶粘的把粉料胶凝聚成小的颗粒。

造粒工艺有几个控制点。一是目前可以达到 0.4~0.75 的堆积密度，二是强度可以

满足要求，三是粒径。卤水的通过性主要由粒径和密度决定，针对不同的水样进

行调节保证通过性。 

 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2022 年 11 月 9 日 

 


